
法治岳阳本报新闻热线 _0731-84802117
编辑 /廖悠悠 美编 /王诚杰 本版策划 /许新文 2022年 07月 30日13

父母离异 孩子成了“失足”少年
岳阳楼区人民法院首次制发家庭教育令

通讯员 彭靖仪

近日， 岳阳楼区人民法院
依照 《家庭教育促进法》 的规
定，发出首份家庭教育令，裁定
义务履行人木木（化名）爸爸关
注被监护人木木的生理、 心理
状况和情感需求， 预防和制止
被监护人木木的不良行为和违
法犯罪行为并进行合理管教 ，

切实履行监护职责， 亲自养育
和陪伴木木至 18 周岁。

木木是岳阳县某中学初三毕
业学生，结识了不良少年，在暑
假期间与他人结伙抢劫， 为抢
劫团伙望风。 在审理过程中，承
办法官前往木木所在村委会进
行走访调查，了解其成长环境及成
长经历。 调查得知木木两岁时，父
母离异， 家庭经济条件十分困难，

父亲为维持家庭生计，外出务工，
留下木木给奶奶抚养，姑姑亦帮忙
照看。 可木木的姑姑不幸车祸而
亡，木木的爷爷不堪打击，身患重
病，年迈的奶奶只能负责木木的
基本生活需求，其他方面无力顾及。

2017 年， 木木处于青春叛
逆期。 父亲再婚，木木与不良少
年结识， 混迹于社会， 直至犯
罪。 了解情况后，承办法官遂联

系木木父亲，要求其回家亲自管
教木木。家庭贫困的父亲在法院的
劝说下退还了木木的抢劫所得，带
着木木前往其工作的工地学习水
电工技能。

至此， 木木得到了缓刑的
判决。 木木爸爸得到了一份岳
阳楼区人民法院发出的家庭教
育令。 同时，法院对岳阳县妇女
儿童联合会发出司法建议函 ，

建议妇联介入，关注木木成长，
为木木提供就业指导。

岳阳楼区人民法院对未成
年人审判工作一直秉持惩罚为
辅，教育为主的方针政策，从立
足审判出发， 预防未成年人再
犯罪，帮助少年犯回归社会，从
而建立家庭、 社会共同的监管
帮扶机制， 关爱未成年人成长，为
未成年成长保驾护航。

本报讯（通讯员 赵立文）近
日，岳阳市交通运输综合行政执
法支队交通工程建设执法大队
组织干部职工，到湘北特委办公
室旧址，开展“四亮”主题活动暨
“建设副中心 我来当先锋”专题
组织生活会，教育引导党员赓续
红色血脉 ，传承红色基因 ，不断
增强党组织战斗力、凝聚力和党
员干部干事创业的激情。党员职
工还聚焦建设名副其实的省域
副中心城市主题， 认真思考，结
合个人实际，积极建言献策。

湘北特委办公室旧址位于
岳阳县张谷英镇竹坪村拴石坡。
1930 年—1931 年 6 月， 湘北特
委驻扎在此，成立第四区苏维埃
政府 ， 中国工农红军湘北独立
团。 领导平江、岳阳、华容、临湘
的革命斗争 。 后因敌人疯狂围
剿 ，杀害了大量革命志士 ，湘北
特委被迫转迁至井岗山和药姑
山。

在讲解员的带领下，全体党
员认真聆听革命先烈的英雄事
迹，仔细观看历史资料和实物展
品，详细了解湘北特委办公室组

织开展革命斗争全过程。一个个
鲜活人物、 一串串感人故事，一
幅幅珍贵的图片、一件件有价值
的展品，真实地反映革命先烈们
出生入死 、 浴血奋战的战斗历
程，深深震撼和激励了现场的每
一个人。

随后，支队交通工程建设执
法大队党支部书记李学松代表
领导班子 ，作“四亮 ”主题暨 “建
设副中心 我来当先锋” 专题组
织生活会汇报。为开好本次专题
组织生活会，大队党支部会前精
心筹备， 进行了党员谈心谈话，

把问题解决在会前，大队党员联
系自己的思想和工作实际，对照
上级要求，撰写了个人对照检查
材料；与会党员自评、互评时，敢
于揭短亮丑 、直面问题 、坦诚相
见，根据每个人的实际提出相应
的整改措施，取得较好的实效。

“今天的参观活动，让我深深
感受到了今天幸福生活来之不易，
先辈们为了后人们的未来，抛头颅
洒热血，他们是英雄，他们的事迹
永远值得我们铭记和学习。 ”参加
活动的交通工程建设执法大队党
员闵勇华感慨。

本报讯 （通讯员 李娅 ）近
日， 岳阳楼公安分局洛王派出
所的一场真实的抓捕现场视频
在社交平台广为传播， 赢得了
群众的纷纷点赞。

7 月中旬以来，洛王派出所
辖区的 6 家门面相继被盗，店面
内槟榔、烟酒、肉等物品被一扫
而空。 办案民警通过视频追踪、
反复对比， 初步判定多起盗窃
案均为一男子所为 ， 民警遂围
绕该男子开展侦查。

通过分析作案规律，民警断

定嫌疑人很可能再次作案 。 于
是，白天民警在对现场周边进行
走访排查；夜间在嫌疑人极有可
能作案的地点进行蹲点守候 。
经过连续多日摸排蹲守，嫌疑人
终于出现了。

7 月 24 日 5 时许， 已在警
车里守了一夜的办案人员被一
辆三轮车吸引了注意。 大家打
起精神仔细观察，确定这就是盗
窃案嫌疑人高某某作案所用的
三轮车。 办案民警发动警车悄
悄跟随，逐渐靠拢 ，在确定对象

身份后，最终将三轮车逼停 ，现
场抓获盗窃嫌疑人高某某，查获
被盗物品若干。

经查，高某某曾多次盗窃而
入狱，刚出狱不久又重新走上犯
罪道路。 经讯问，高某某对其今
年 7 月以来多次在洛王辖区盗
窃门面的犯罪事实供认不讳，涉
案价值近 6000 余元。

目前，高某某涉嫌盗窃已被
依法刑事拘留，受害群众损失已
部分挽回，案件正在进一步办理
中。

汲取建设省域
副中心城市的红色力量 本报讯 （通讯员 蔡艳 ）

近日， 受屈原管理区人民法
院党组书记 、 院长杜国伟委
托，党组成员、副院长许建明
走访省人大代表 、 区凤凰乡
磊石村党总支书记湛灿。

走访中 ， 许建明详细介
绍 了 该 院上 半 年 在执 法 办
案 、司法为民 、队伍建设 、服
务经济发展等方面的工作情
况及下一步工作打算 ， 并向
湛灿代表征求对法院工作的
意见和建议。

湛灿代表对该院各项工

作给予了充分肯定 ， 认为屈
原法院始终围绕全区中心工
作，主动服务大局 ，特别是在
优化营商环境 、 基层诉源治
理方面的举措很实， 积极为
辖区企业排忧解难 ， 通过建
立 3 个诉源治理工作站 ，让
群众在家门口就能享受到便
捷的法律服务 ， 群众满意度
很高。 湛灿表示，希望屈原法
院进一步加强基层诉源治理
工作 ， 全力化解各类矛盾纠
纷， 努力让人民群众感受到
司法的关怀和温度。

屈原区法院走访辖区省人大代表

彻夜蹲守， 抓获“门面大盗”

党员日活动现场。

本报讯 （通讯员 方坚强
刘高妮 ）7 月 27 日下午 ，平江
县人民法院召开清廉法院建
设工作推进会。 党组书记、院
长郑军出席会议并讲话，党组
副书记、副院长李永红主持会
议 ，全体院领导 、内设机构负
责人、员额法官参加会议。

会议解读了《中共平江县
人民法院党组关于推进“清廉
法院”建设的实施方案》。

会议指出，要扎实开展清廉
法院创建活动， 要明确指导思
想、总体目标、建设标准、具体任
务、步骤安排、工作要求。

会议要求，要统一思想认
识 ，根据责任分工 ，把工作任

务具体到事 、落实到人 、分解
到位，切实增强清廉法院建设
的责任感、紧迫感。 要明确工
作重点， 打造政治过硬机关，
规范司法权力运行，强化制约
监督，健全监督机制。 要强化
推进措施，各内设机构要组织
召开会议 ，查找问题 ，分析原
因 ，明确工作措施 ，确保清廉
法院建设目标任务落实。要加
大宣传力度，充分利用门厅大
堂、过道走廊、宣传橱窗、电子
屏幕和“两微一端”等载体，营
造讲清廉 、守清廉 、赞清廉的
法院清廉文化氛围，让以清为
美 、 以廉为荣在法院蔚然成
风。

平江法院召开清廉法院
建设工作推进会

本报讯（通讯员 喻沛智）
近日，君山区人民法院司法警
察大队召开 “规范履职行为、
全力护航二十大” 工作会议，
全体司法警察参加。

会议传达了上级法院关
于加强法院安保工作的要求，
并就如何规范履职行为、全力
护航党的二十大进行了安排
部署。

会议要求，司法警察要协
同机关其他部门，坚决做好防
风险 、保安全 、护稳定各项工
作 ，严查各类安全隐患 ，确保
法院安全。同时要通过应急处
突专项演练，真正提升履职能
力和应急处突能力，为君山法
院各项工作顺利推进提供强
有力的警务保障，为党的二十
大胜利召开做出应有贡献。

君山法院法警大队召开
“护航二十大”安保工作会议


